

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

FABRICAN DESDE LA CÁRCEL LENTES PARA EL ECLIPSE

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Internos de cárceles en la CDMX elaboraron lentes que fueron puestos a la venta para ver con seguridad el eclipse de este sábado.

Su primera producción se agotó el primer día, lo que sorprendió y motivó a los internos para hacer más, contó Brenda Martínez, encargada de la subdirección de Fomento Artesanal del sistema penitenciario.

“Están totalmente impactados con lo que lograron, en cómo surgió de una idea de ellos y cómo la pudieron materializar”,

dijo la funcionaria.

Un total de 20 internos del Reclusorio Varonil Oriente fueron capacitados y guiados por el astrónomo y maestro en Ciencias, Zeus Alberto Valtierra Quintal, profesor de la Facultad de Ciencias de la UNAM y fundador de Astrofísicos en Acción.

Los internos se especializaron en el ensamble de armazón en conocimientos técnicos con la norma requerida y el cuidado al armarlos para no dañar la mica.

El costo de los visores es de 100 pesos y aún se pueden adquirir en las tiendas de la marca Hazme Valer, en la Alcaldía Cuauhtémoc.





Dónde verlo

Opciones para disfrutar el eclipse solar que este **sábado iniciará a las 9:36 hrs.**

- Picnic bajo la sombra, Islas de CU. *De 9:30 a 13:00 hrs.*
- Observación desde el Planetario Luis Enrique Erro del IPN, Zacatenco.

- En línea. reforma.com
- www.youtube.com/@NASA
- www.youtube.com/watch?v=mCX5NAdU5os

NASA



Con diversas actividades, celebrará la Ciudad de México el anillo de fuego

ISRAEL CAMPOS MONDRAGÓN

El eclipse solar anular será visible de manera parcial en la Ciudad de México, por esa razón el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), algunas Utopías y todos los Pilares del gobierno capitalino organizaron actividades para observar de manera segura ese fenómeno astronómico.

En el Planetario Luis Enrique Erro, del IPN, se observarían 2 mil 500 lentes especiales. Las actividades comenzarán a las 9 horas, con entrada libre. Está ubicado en Wilfrido Massieu, Nueva Industrial Vallejo, Gustavo A. Madero.

Otro espacio de ese instituto que contará con anteojos especiales es el Museo Tezozómoc, donde regalarán mil piezas, sólo el sábado. Las actividades iniciarán a las 8:30 horas en Zempoaltecas, esquina con Manuel Salazar, Ex Hacienda el Rosario, alcaldía Azcapotzalco.

La UNAM transformará las *islas* de Ciudad Universitaria en campo de observación y en foro de conciertos. *Picnic Bajo la Sombra* será por la mañana y *Música Contra el Olvido*, por la tarde noche.

Se invita al público a observar de manera responsable el eclipse anular de Sol desde las 9:36 horas, cuando la Luna comience a pasar entre el Sol y la Tierra. Se ofrecerán conferencias sobre todo lo relacionado con los eclipses, así como presentaciones de música vinculada con el espacio exterior.

Bajo la sombra de la Luna

En el Museo de las Ciencias Univesum, durante el día y como parte del festival CulturaUNAM, habrá una actividad titulada *México bajo la sombra de la Luna: eclipses solares*, que empezará a las 9 horas.

A las 11 horas, se observará el eclipse mediante telescopios, un observatorio solar y espejos, también se enseñará cómo tomar fotos a ese fenómeno; a las 14 horas, se realizará el taller Eclipse de papel.

El Bosque de Tláhuac albergará charlas, talleres, actividades culturales y científicas a partir de las 9 horas. También contará con lentes y telescopios para la observación y cuenta con la participación de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la UNAM.

En el Instituto de la Juventud se

dictarán conferencias, entre otras actividades, desde las 9:45 horas, donde destaca el tema Constelaciones y la interpretación que harán sobre el Cinturón de Orión. También se brindarán lentes especiales y un taller para hacer una cámara estenopeica, el único requisito es llevar una caja de zapatos. La cita es en calzada México-Tacuba 235.

Tres Utopías de Iztapalapa serán sedes de observación del fenómeno. En todos los Pilares de la ciudad se obsequiarán lentes especiales.

Además, 20 internos del reclusorio Oriente elaboraron visores especiales mediante la marca institucional Hazme Valer, en coordinación con la UNAM, que se venden a 100 pesos en el Museo del Policía de la Ciudad de México y en la Tienda Institucional, en San Antonio Abad 130, colonia Tránsito, Cuauhtémoc.

Por su parte, Irene Ancona Durán, oftalmóloga del servicio de Consulta Externa del Centro Médico Nacional La Raza del IMSS, explicó que las gafas especiales protegen de la radiación ultravioleta, pero que de cualquier manera la exposición debe ser mínima porque "el Sol puede tener efectos colaterales o nocivos sobre los fotorreceptores de la retina".

No recomienda usar artefactos caseros como vidrio ahumado o papel carbón raspado, pues no sirven; por el contrario, pueden ocasionar daños severos.

Agregó que es conveniente concluir la observación en caso de empezar a percibir una mancha central o distorsión de la visión central. Si estos síntomas persisten después de 24 a 48 horas, las personas deben acudir a una valoración oftalmológica.



ciudad

Están totalmente impactados con lo que lograron, en como surgió de una idea de ellos mismos y como la pudieron materializar".

Brenda Martínez
de Fomento Artesanal

100 pesos
cuestan los visores
para el eclipse

20 internos
fueron capacitados
para hacer visores

APAPACHAN LOS OJOS

ELABORAN INTERNOS DE PRISIONES VISORES PARA VER ECLIPSE

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Internos de cárceles en la CDMX elaboraron visores que fueron puestos a la venta para observar con seguridad el eclipse solar de este sábado.

Su primera producción de lentes se agotó el primer día de venta, lo que sorprendió y motivó a los internos para hacer más, contó Brenda Martínez, encargada de la subdirección de Fomento Artesanal del Sistema.

"Están totalmente impactados con lo que lograron, en como surgió de

una idea de ellos mismos y como la pudieron materializar. Si tenemos la fortuna de que les vaya bien en esta actividad, pues igual para el próximo año, en abril (cuando será el siguiente eclipse) podrán hacer una mayor cantidad", comentó la funcionaria.

Un total de 20 internos del Reclusorio Varonil Oriente y de Iztapalapa fueron capacitados y guiados por el astrónomo y maestro en Ciencias, Zeus Alberto Valtierra Quintal, profesor de la Facultad de Ciencias de la UNAM y fundador de Astrofísicos en Acción.

Se especializaron en el ensamble de armazón, en conocimientos técnicos con la norma requerida y el cuidado al armarlos para no dañar la mica.

El armazón es de cartulina sulfatada, que los hace más resistentes que los de cartón. Si se cuidan, pueden ser reusados para el siguiente eclipse. Su diseño tiene motivos del Día de Muertos.

El costo de los visores es de 100 pesos y aún se pueden adquirir en las tiendas de la marca Hazme Valer, en la Alcaldía Cuauhtémoc.

Tras el éxito, los internos podrían elaborar más visores para el siguiente año



Los visores se pueden comprar en las tiendas Hazme Valer, en la Alcaldía Cuauhtémoc.



DÓNDE VERLO

Opciones para disfrutar la observación y el ambiente por el eclipse solar que este sábado iniciará a las **9:36 horas**.

- Picnic bajo la sombra, Islas de CU. De 9:30 a 13:00 hrs.
- Observación desde el Planetario Luis Enrique Erro del IPN, Zacatenco.

- EN LINEA
- www.reforma.com
- www.youtube.com/@NASA
- www.youtube.com/watch?v=mCX5NAdU5os



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS